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! 市水务局局长 白廷辉
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什么$$$欢迎通过扫二维
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出你的烦心事%
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今日投诉

! ! ! !今天上午，市水务局局长白廷
辉走进“夏令热线”，接听市民来
电、回访以往市民投诉处置情况，
并接受媒体采访。白廷辉表示，当
前，全国抗洪形势严峻，上海持续
高温天气，引发了市民对防汛安
全、供水水质、河道水环境等问题
的高度关注。本市水务部门将加强
市区联手，行业联动，全力以赴解
决好夏令期间影响城市运转、社会
民生的涉水问题，当好市民的“水
管家”。

抓!软硬"

保高温供水无忧

白廷辉介绍说，为做好高温
期间的供水服务，各供水企业在
高峰来临前做好了供水设备设施

的检修工作，对供水管网、原水管
渠展开定期巡检，对原水厂、水
厂、泵站主要机泵设备、净水设
备、变配电设备进行了全面检修
和维护。同时优化供水调度，针对
服务供应薄弱地区优化调度方
案，缓解部分地区用水矛盾。城投
水务集团每天通过杨居管和南杨
管向浦东威立雅公司馈水，浦东
威立雅则通过闻居路馈水阀门向
南汇自来水公司馈水，确保满足
市民的正常用水需求。此外开展
便民活动，创新推出了“供水服务
代表进社区”服务模式，通过划小
区管理区块，设置专人服务，由服
务代表把居民诉求直接传递到业
务部门，让市民体验更方便、快
速、高效的用水服务。目前已覆盖
全市 %& 个站点 !'! 个片区 ("""

个小区。

除!黑臭"

还适宜滨水环境

白廷辉介绍，在今年的市政府
实事工程中，“完成 '&" 公里河道
综合整治工程，完成 !"""公里镇
村级中小河道轮疏任务，进一步提
高区域性防汛除涝能力，改善城乡
河道水质，提升区域水环境面貌”
纳入其中，目前已完成 '"""公里
的轮疏任务。同时，水务部门正在
因地制宜、多措并举地推进水环境
整治：针对断头浜河道黑臭的问
题，主要通过水系沟通等工程建设
增加河道水动力，通过种植水生绿
化植物提高河道自净能力，减少断

头浜河道黑臭现象；针对建成区黑
臭水体，主要是 &$条黑臭河道，目
前已完成“一河一策”治理方案的
编制；针对环境综合治理区域黑臭
水体，共涉及 !&个地块、)*+条段
河道约 %&" 公里，其中，水质劣五
类、环境脏乱差的河道 !,条段约
'&-)公里，建成区黑臭水体 (条段
!-,公里，主要结合拆违等工作，同
步推进水环境治理工作，消除河道
黑臭；针对城郊结合部河道黑臭的
问题，主要是通过实施农村生活污
水处理工程减少生活污水直排河
道，实施镇村级河道轮疏工作改善
河道水环境面貌。

此外，以河道长效管理为重
点，逐步开展设施维修养护市场化
工作，目前，市区级河道已经实现
了市场化，部分镇村级河道正在开
展市场化试点，力争 !+!+年前完
成全市河道的市场化养护。

补!短板"

保城市防汛安全

白廷辉坦言，受超强厄尔尼诺
事件影响，今年气候年景总体偏
差，防汛形势十分严峻。几次暴雨
中，城市运行总体保持了安全平稳
有序，但也出现了不同程度的道
路、下立交和小区积水。“今年汛
前，针对去年暴露出的短板，我们
梳理了涉及 &$项整改内容的问题
清单，确立了‘#$.,’项防汛重点，
同时加强泵管联动、区域联排、环
排联手及道路下立交路政、排水、
交警‘三合一’机制，加强现有防汛

排水设施养护管理，全力确保本市
安全度汛。”

白廷辉透露，为进一步针对不
足补齐短板，水务部门拟在“十三
五”期间通过排水系统建设、增设
调蓄设施、海绵城市建设提标改造
来增强防汛排水能力。至 !+#%年，
规划建成 !%个排水系统，消除中
心城建成区排水系统空白；增设调
蓄设施提高排水标准，使中心城
*&/左右的强排系统达到 & 年一
遇排水标准，并能有效应对 '++年
一遇降雨。加快海绵城市建设，研
究建筑小区、园林绿化和道路交通
中的雨水利用技术并制订相关配
套政策，鼓励有条件的地区开展绿
色屋面改造、推广透水性铺装、建
设调蓄设施并对雨水收集、蓄存和
回用等方式，共同构建自净自渗、
蓄泄得当、排用结合的城市良性水
循环系统。

本报记者 张欣平

! ! ! !! 徐汇区翁女士#丰谷路 !!"

弄的建筑工地每天 #点之前就开始

施工#影响居民休息%

! 浦东新区潘先生#大团镇西

水闸桥至水闸新村桥防汛墙倒塌#

存在安全隐患%

! 崇明区陈先生#陈家镇安通

路 $%$ 弄 &% 号 '"! 室&() 号 ("(

室自 !"(!年交付使用时就存在窗

框开裂的问题#望核实处理%

! 青浦区毛先生#浦仓路城东

新村门口存在大量设摊现象# 影响

周边居民日常生活%

! 宝山区张女士#顾村镇顾太

路 ##号北面道路上堆积着很多生

活垃圾#平日无人清运#影响市容%

! 奉贤区周先生# 浦星公

路人民塘路路口向北约 ! 公里

路段有很多流动摊位#占用非机

动车道%

! 嘉定区赖女士#宝翔路 &&)

弄有违法搭建#望核查处理%

! 徐汇区孙先生#东安路近零

陵路的建筑工地夜间施工# 噪声扰

民%

! 闵行区张先生#万源路顾戴

路万源城存在无证停车场# 望核实

处理%

! 黄浦区万女士# 威海路 *)

号处井盖破损#存在安全隐患%

志愿者 王幼莛 张晓清 整理

! ! ! !陈先生# 徐汇区张家

塘长期存在河道黑臭问

题# 希望有关部门能够予

以重视&加强治理%

白廷辉# 张家塘是黄
浦江的一条支流，主要流
经上海植物园，相关的查
验管理单位正在和植物园
协同处理问题。水环境治
理在河道疏浚、管理方式
等方面都需要提升，河道
污染会尽快消除。

王先生# 我家住在浦

东新区#这里 ()年前就安

装了排水装置# 但一直没

有使用% 想咨询一下水河

道目前的整治状况和居民

收费标准%

白廷辉# 水河道问题
是我们的短版，政府层面
会加大治理力度，也欢迎
公众参与进来，监督政府
工作。上海今年做了调整，
从企业收费改成行政事业收费，但
收费标准、收费方式和费用额度都
保持不变。下一步还会加大排水设
施的建设力度，将收取的排水费用
'++/投入水务基础设施中。

陈先生# 我住在浦东白龙港附

近#以前一直能闻到臭味#夏天窗都

不敢开#现在情况有所好转%我想请

问一下河道臭气整治情况进展%

白廷辉# 白龙港整治项目去年
已经投入 %0)亿元，目前加盖工程
全部结束，气味应当减小了许多。夏
季高温，可能还有局部气味外溢，我
们会做进一步检查，将建成绿化覆
盖率非常高的生态环保项目。接下
来还需要提升改造项目，希望能得
到广大百姓的支持。

志愿者 王幼莛 张晓清

本报记者 张欣平

! ! ! !原本绿油油的草地，被人铲掉，
种上蔬菜，随意施肥……普陀区横
港河景观带遭遇毁绿开荒，被辟成
了一块块“私家菜园”。今天上午，市
水务局局长白廷辉坐镇本报“夏令
热线”，接听市民热线。市民王先生
反映，最近几年，横港河周边环境维
护得非常好，但“私家菜园”不仅破
坏了景观，天热时施肥的味道更是
“销魂”。

接到来电后，市水务局局长白
廷辉指示河道行业管理部门会同区
河道养护管理单位马上前往踏勘，
并及时处置。
上午 )点，记者在横港河北侧

看到，原本种植的四季常绿草麦冬，
已被种植上了一大片米苋、玉米、辣
椒、芋艿等蔬菜，有些个头已经“蹿”
出一米多高了。
十分钟后，普陀区河道养护单

位工作人员赶到现场，将种植的“私

家菜园”全部铲除，并重新松土，种
上麦冬。记者看到，被铲掉的“菜地”
沿着河岸边，长约三十多米，几乎占
据河边绿化带。
普陀区河道管理所副所长胡其

国告诉记者，平日里河道在养护时，
河道巡视人员发现“毁绿种菜”一
处，就及时铲除一处。近两年，河道
边“毁绿种菜”的情况十分严重，有
时碰到不讲道理的市民来阻挠执
法，只能上报给河道管理部门，由他
们出面协调街道、镇、城管等多部门
来协同办理。
胡所长还表示，为了巩固治理

结果，区里的每条河道每天都有河
道巡视员对沿河设施、绿化景观进
行巡查，一旦发现“毁绿种菜”现象，
就及时上报给养护监理单位，由他
们来现场进行核实。核实后，再由河
道养护管理单位来进行现场处置。
市水利处河道科副科长陆卫安

表示，去年开始，上海对河道整治已
开展“三水三清”活动，要求及时“清
河障”，清除沉船、残桥断坝；“清河
岸”，对河道两边的设施、绿化要做
好保洁工作；“清河面”，做好河道水
面的保洁工作，以给市民一个整洁
干净的环境。本报记者 裘颖琼


